

Sitzung 2021-08-04

Post	Protokoll
• keine	Fachschaftssitzung
Datum	04.08.2021
Zeit	18:00 - 20:24
• Informatik-Vorkurs für Auszubildende des HRZ	Jonas H., Joachim
◦ Es wird diskutiert, ob hier weiter nachgebohrt werden soll, da die aktuell angebotene Gegenleistung für uns als nicht sinnvoll erachtet wird	Heiko
◦ Das wird in der Vorkursorga weiterdiskutiert	
Anwesende	--Corona--
Mitteilungen	Fabian D., Heiko, Benjamin B., Daniel Si. (bis 20:18), Jannis B., Jannis R., Joachim, Moritz, Steffi, Jonas H., Tim S. (ab 20:00), Aron (ab 18:25), Tim P. (ab 20:04)
Anwesende online:	
• Ophase Leitung:	

- Präsenz-Nachmittag wird durchgeführt
- Tutor*innen und Räume werden gesucht
- Alte Ophasenleitung bietet Hilfe für Raumbuchung an
- Raumbuchungssystem ist anders dieses Jahr, Emails an Koordinationsstelle
- Im Pretix wird eine neue Frage eingeführt, ob Tutor*innen am Präsenz-Nachmittag teilnehmen wollen + QR Codes etc.
- Bachelor-Tag: Dienstagnachmittag
- Master-Tag: steht im Pretix

Termine

- nächste FS-Sitzung: 25.08.2021
- 26.11.2021 15:30 Absolvent*innenfeier (ob Präsenz oder digital noch unklar)

Rückblick

- Präsenz-Ophase

Unterausschüsse & Gremien

FSK

- Das Studierendenwerk hat sich vorgestellt, mit der Bitte, über die FSen die entsprechenden Infos weiter zu verbreiten (dazu siehe FSK-Protokollmail)

LuSt

- Nominierung für den Athenepreises

FBR

- Neubesetzung des FBR
 - Gleichstellungskonzept des Fachbereichs wurde verabschiedet und veröffentlicht
 - https://www.informatik.tu-darmstadt.de/fb20/organisation_fb20/gleichstellung/index.de.jsp
 - Jan Peters wurde als Kandidat für das Amt des Studiendekans vorgestellt
 - Im kommenden Semester soll den Dozent*innen überlassen, in welchem Format sie ihre Prüfungen durchführen, mündliche Prüfungen sind wieder in Präsenz möglich, sollten aber weiterhin bevorzugt online stattfinden
 - bis Sommersemester 2023 soll es möglich sein, sich bis einen Tag vor einer Klausur über TUCaN abzumelden, des weiteren ist es bis 2023 möglich, sich bis Beginn der Prüfung über eine formlose E-Mail an das Studienbüro von derselbigen abzumelden
 - Änderungen bzgl. Erstgutachten und Zweitgutachten von Abschlussarbeiten
-

Aufgaben

- Rechteüberprüfung (Benjamin)
 - ist abgeschlossen
 - DW-Post zur Abmeldung von Prüfungen (Joachim übernimmt das)
-

TOPs

Proctorio (Jenny via Heiko)

- AuD im Sommersemester soll eine Proctorio-Prüfung sein
- Es gibt die Option, die Prüfung in Präsenz durchzuführen
- Stromversorgung in Präsenz soll sichergestellt werden (ermöglicht, auch mit alten Geräten teilzunehmen)

- Laut Veranstalter soll die Verwendung von Proctorio in Präsenz optional sein
- Es gibt Bedenken wegen des Datenschutzes (Datenschutzbeauftragte eines Bundeslandes meinen, dass Proctorio nicht zulässig sei)
- Letztes Semester gab es auch eine Diskussion bezüglich der Verwendung von Proctorio
- Es gibt positive Reaktionen auf die Entscheidung, Proctorio optional in Präsenz zu machen
- Es herrscht ein Konsens, dass wir ein Auge darauf halten sollten, dass Proctorio in Präsenz optional bleibt
- Die Frage, ob die Prüfung open-book oder closed-book sein soll, ist für die Verwendung von Proctorio eher nicht relevant
- Laut Präsidium wurden letztes Semester 4 Prüfungen mit Proctorio geschrieben
- Wir können an Professor Weihe eine E-Mail schreiben, in der wir uns dafür bedanken, dass Studis sich informiert entscheiden können, ob sie eine Prüfung mit Proctorio oder ohne Proctorio wollen
 - Jannis R. möchte dies übernehmen

Nachteile beim Nachteilsausgleich (Steffi, Fabian D.)

- Für einen Nachteilsausgleich muss man aktuell von einem Arzt ein Dokument bekommen
- Dieses Dokument muss man an Tim Neubacher schicken
- Für jedes Modul muss man nochmal an die Veranstalter eine Mail schicken und sie um den entsprechenden Nachteilsausgleich zu bitten
- Daraufhin gibt es je nach Veranstaltung sehr unterschiedliche Reaktion (wenn denn überhaupt darauf reagiert wird), u.a. wird der Nachteilsausgleich z.T. nur in reduzierter Form gewährt
- Da dieser Vorgang aktuell sehr komplex und umständlich ist, werden auf der Sitzung Vorschläge gesammelt, wie bzw. ob man diesen Prozess vereinfachen kann

Uneinsichtige Klausureinsichten (Steffi, Fabian D.)

- Die aktuelle Umsetzung von Klausureinsichten wird als hochproblematisch angesehen
 - Teilweise werden nicht die Fragen, sondern nur die eigenen Antworten zur Verfügung gestellt, was als nicht hilfreich angesehen wird
 - Zudem werden im Moment oft nur für Studierende, die durchgefallen sind, Klausureinsichten angeboten
 - Des Weiteren sind oft die Formalia, in welchem Raum oder zu welchen Zeiten die Einsicht möglich ist, nur schwer auffindbar
- Klausureinsichten sind ein elementarer Bestandteil der Lehre, da man nur so aus den Fehlern in der Klausur lernen kann
- Es wird als notwendig angesehen, darauf hinzuwirken, das Niveau wieder anzuheben
- Es wird der Vorschlag genannt, die Abläufe von Klausureinsichten in der APB festzulegen
- Der LuSt hat eine Handreichung für Klausureinsichten geschrieben
 - https://www.intern.tu-darmstadt.de/media/dezernat_ii/referat_iig/flyer_pm/Klausureinsicht.pdf
- Es wird vorgeschlagen, diese Problematik an den nächsten Studiendekan heranzutragen
- Zudem soll auch noch einmal bei der letzten Person, die sich wegen Beschwerden zu Klausureinsichten an die FS gewandt hat, nachgefragt werden, ob sich in diesem Fall

etwas geändert hatte

Gremienmenschen für LuSt und QSL (Zukünftige FBR-Mitglieder)

- Es werden Menschen für LuSt und QSL gesucht
- Bei Interesse an fbr@ eine E-Mail schreiben

Sonstiges

Schließrechte (Joachim)

- Joachim möchte Schließrechte haben

Beschluss		
Soll Joachim FS-Schließrechte erhalten?		
Ja	Nein	Enthaltung
10	0	1

- Damit erhält Joachim FS-Schließrechte

“ bteil

FS-Account + FS@ (Tim Sandner)

- Für seine Arbeit in der Task Force Studiengangsentwicklung und in einer BK möchte Tim einen FS-Account

Beschluss		
Soll Tim einen FS-Account erhalten?		
Ja	Nein	Enthaltung

Beschluss		
12	0	1

- Damit bekommt Tim einen FS-Account
- zudem wollen wir ihn auch auf FS@ setzen

Beschluss		
<i>Soll Tim auf die Mailingliste FS@ gesetzt werden?</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
12	0	1

- damit wird Tim auf FS@ gesetzt

Abschied (Aron)

- Aron verlässt die FS, da er die Uni wechselt
- Die Sitzung bedankt sich für die viele Mithilfe

Mailinglisten Moderation

- Es werden Moderator*innen für die Mailinglisten jobs@ und helfer@ gesucht
- Falls jemand sich für diese Aufgabe interessiert, kann man sich an Tim wenden

Revision #6

Created 4 August 2021 20:10:15 by Joachim Schmidt

Updated 21 October 2021 08:04:35 by rjakobi